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Ortsgemeinde Spiesheim  
in der Verbandsgemeinde Wörrstadt  

 
NIEDERSCHRIFT 

über die 
8. Sitzung des Ortsgemeinderates Spiesheim 

am 27.10.2010. 
30.10.2010 

 
Tagungsort: Rathaus, Niederstraße 16, 55288 Spiesheim 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr    
Ende der Sitzung: 21.50 Uhr   
 
Anwesenheit:  

anwesend entschuldigt nicht anwesend 
Hans Philipp Schmitt 
Willi Schmitt 
Eckhard Müller 
Walter Dexheimer 
Petra Westenberger 
Dr. Christopher Hofmann 
Thomas Eibenberger 
Walter Jung 
Helene Jung 
Iris Keller 
   

Matthias Martin 
Klaus-Uwe Erbes 
   

Karl-Hermann Jung 
   

 
Tagesordnung  
 
            
Öffentlich:  

  Vorlagen-Nr. 
01  Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 

GemO  
 

   

02  Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf 
nachfolgende Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich  
 

   

03  Bericht des Vorsitzenden des RPA über die Prüfung der 
Jahresrechnung 2009 und Beschlussfassung über die 
Jahresrechnung 2009  
 

   

04  Beratung und Beschlussfassung über die Entlastung des  
Ortsbürgermeisters, der beiden Beigeordneten, des 
Bürgermeisters und der Beigeordneten für das Hhj. 2009  
 

   

05  Beratung und Beschlussfassung über die aus 2009 nach 
2010 zu übertragenden Ermächtigungen gemäß § 17 Abs. 5 
GemHVO (Haushaltsausgabereste)  
 

0049/10  

06  Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von 
Spenden, Sponsorleistungen und/oder Schenkungen  

0050/10  
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07  B+B über den Kauf eines mobilen Beschallungsgerätes für 

den Friedhof der OG Spiesheim  
 

   

08  B+B über die Tischvorlage über Ergänzungen zur 
Benutzungsordnung der Sportanlage „Am Zollstock“ in 
Spiesheim  
 

   

09  B+B über Änderungen der Gebührenordnungen der 
kommunalen Einrichtungen  (Sängerhalle, Grillplatz, 
Weinbergsturm, Ratskeller, Schredderplatz, Toilettenwagen)  
 

   

10  B+B über die Standorte der neu zu pflanzenden Bäume 
(Ersatzpflanzung für die gefällten Ahornbäume auf dem 
Sportgelände)  
 

   

11  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
       
Nichtöffentlich:  

         Vorlagen-Nr. 
01  B+B über Bau- und Grundstücksangelegenheiten  

 
   

02  B+B über Personalangelegenheiten  
 

   

03  Mitteilungen und Anfragen  
 

   

  
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit besteht.  
 
Gemäß § 69 GemO nahm Ute Jung als Vertreter der VG Wörrstadt an der Sitzung teil. 
 
Öffentlicher Teil  
 
 
TOP 01: Bestellung eines/r Schriftführers/in gemäß § 41 Absatz 1 GemO   
 
Ortsbürgermeister (Obgm.) Schmitt bestellt Ute Jung zur Schriftführerin.  
   
  
 
TOP 02: Fragen der Einwohner: Hinweis: Fragen, die sich auf nachfolgende 

Tagesordnung beziehen, sind nicht möglich   
 
Es werden keine Fragen gestellt.    
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TOP 03: Bericht des Vorsitzenden des RPA über die Prüfung der 

Jahresrechnung 2009 und Beschlussfassung über die Jahresrechnung 
2009   

 
Obgm. Schmitt übergibt den Vorsitz an den Vorsitzenden des 
Rechnungsprüfungsausschusses Walter Jung. Dieser trägt den Bericht des Ausschusses 
zur Jahresrechnung 2009 vor und beantragt die Jahresrechnung 2009 zu beschließen. 
 
Beschluss: einstimmig   
  
 
TOP 04: Beratung und Beschlussfassung über die Entlastung des  

Ortsbürgermeisters, der beiden Beigeordneten, des Bürgermeisters 
und der Beigeordneten für das Hhj. 2009   

 
Das älteste Ratsmitglied Walter Jung – gleichzeitig Vorsitzender des 
Rechnungsprüfungsausschusses  - übernimmt den Vorsitz. Obgm. Schmitt und die 
Beigeordneten Willi Schmitt und Eckhard Müller nehmen an der Beratung und 
Beschlussfassung zu diesem TOP wegen Sonderinteresse nach § 22 GemO nicht teil und 
nehmen im Zuschauerraum Platz. 
Der Vorsitzende beantragt die Entlastung des  Ortsbürgermeisters, der beiden 
Beigeordneten, des Bürgermeisters und der Beigeordneten für das Hhj. 2009. 
 
Beschluss: einstimmig  
   
 
TOP 05: Beratung und Beschlussfassung über die aus 2009 nach 2010 zu 

übertragenden Ermächtigungen gemäß § 17 Abs. 5 GemHVO 
(Haushaltsausgabereste)   

 
Es wird vorgeschlagen, den zu übertragenden Ermächtigungen in vorliegender Höhe 
zuzustimmen. 
 
Beschluss: einstimmig 
 
 
TOP 06: Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden, 

Sponsorleistungen und/oder Schenkungen   
 
Es wird vorgeschlagen, dem Spendeneingang in Höhe von 273,82 der Fa. PMS 
Bauelemente, Spiesheim, für den Kindergarten, zuzustimmen. 
 
Beschluss:  einstimmig 
 
 
TOP 07: B+B über den Kauf eines mobilen Beschallungsgerätes für den 

Friedhof der OG Spiesheim   
 
Obgm. Schmitt schlägt vor, ein Gerät der Fa. Phonic Sound zu einem Preis von 449,00 € 
zu kaufen.    
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Beschluss: einstimmig 
   
 
TOP 08: B+B über die Tischvorlage über Ergänzungen zur Benutzungsordnung 

der Sportanlage „Am Zollstock“ in Spiesheim   
 
Obgm. Schmitt weist auf die bereits vorliegende Benutzungsordnung hin und verliest die 
Ergänzungen. 
 
Als Vertreter der Fraktionen werden vorgeschlagen (§ 5 Abs. 5 Benutzungsordnung): 
SPD-Fraktion: Walter Jung, Iris Keller 
WG WfS:  Eckhard Müller, Dr. Christopher Hofmann 
 
In § 11 Abs. 15 ist aufzunehmen „die grüne Kunstrasenfläche. 
 
RM Eckhard Müller weist darauf hin, dass auf dem Parkplatz Schilder „ Benutzung auf 
eigene Gefahr, kein Winterdienst“ aufgestellt werden müssen.  
 
Beschluss: einstimmig   
  
 
TOP 09: B+B über Änderungen der Gebührenordnungen der kommunalen 

Einrichtungen  (Sängerhalle, Grillplatz, Weinbergsturm, Ratskeller, 
Schredderplatz, Toilettenwagen)   

 
Obgm. Schmitt erläutert den Sachverhalt.   
 
Folgende Gebührenerhöhungen sollen erfolgen: 
 
Gebührenordnung für die Benutzung von Räumen und Ei nrichtungen in der 
Sängerhalle  
Raum 1 Neubau, ohne Küchenbenutzung 
Einheimische 80,00 Euro, Auswärtige 160,00 Euro 
Raum 1 Neubau, mit Küchenbenutzung 
Einheimische 100,00 Euro, Auswärtige 200,00 Euro 
Raum 2 Altbau, ohne Küchenbenutzung 
Einheimische 50,00 Euro, Auswärtige 100,00 Euro 
Raum 2 Altbau, mit Küchenbenutzung  
Einheimische 70,00 Euro, Auswärtige 140,00 Euro 
Kleiner und großer Saal, ohne Küchenbenutzung 
Einheimische 350,00 Euro, Auswärtige 700,00 Euro 
Kleiner und großer Saal mit Küchenbenutzung  
Einheimische 390,00 Euro, Auswärtige 780,00 Euro 
Gesamte Liegenschaft  
Einheimische 425,00 Euro, Auswärtige 850 Euro 
  
Grillplatz 
Mietpreis 30,00 Euro, Kaution 50,00 Euro 
 
Weinbergsturm 
Einheimische 30,00 Euro, Auswärtige 60,00 Euro 
Kaution 50,00 Euro 
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Ratskeller  
Einheimische 60,00 Euro, Auswärtige 120,00 Euro 
Kaution 50,00 Euro 
 
Schredderplatz 
PKW, Kleingebinde 3,00 Euro 
PKW-Anhänger 5,00 Euro bis 10,00 Euro 
Traktorrolle 20,00 Euro 
 
Beschluss: einstimmig 
 
 
TOP 10: B+B über die Standorte der neu zu pflanzenden Bäume 

(Ersatzpflanzung für die gefällten Ahornbäume auf dem Sportgelände)   
 
    
Obgm. Schmitt erläutert, dass 12 Ersatzbäume gesetzt werden müssen. Vorgeschrieben 
seien Stiehleichen und Hainbuchen. Angebote habe er bereits eingeholt. Billigster Anbieter 
sei die Baumschule Mayer aus Wöllstein.  
Eine Stiehleiche 2 m hoch, Stammumfang 12-14 cm, koste 90,00 Euro und eine 
Hainbuche derselben Größe 85,00 Euro ohne Mwst.. Die Lieferung erfolge frei Haus. 
 
RM Willi Schmitt schlägt vor 2 Bäume auf dem Friedhof und die restlichen Bäume am 
Käsweg Richtung Weinbergsturm zu pflanzen. Die genaue Planung soll mit dem 
Vorsitzenden des Bauernvereins abgesprochen werden.  
 
 Beschluss: einstimmig   
  
  
 
TOP 11: Mitteilungen und Anfragen   
 
Obgm. Schmitt teilt mit, 
- die Verbandsgemeindeverwaltung wolle Vorschläge zu den Steuerhebesätzen 2011 
- bei dem Besuch des Landtagsabgeordneten Heiko Sippel habe er diesem einige 

Probleme vorgetragen. Ergebnis: 
 - Termin mit dem Leiter der Straßenmeisterei wegen Winterstreudienst 
 - Schlechte Busanbindung nach Alzey sei dem Landrat vorgelegt worden. 
 - Ausbau der K 7 Richtung Albig soll spätestens 2013 erfolgen. 
- die Gemeinde spendet anstelle einer Sammlung der Kriegsopferfürsorge 350,00 €. 
- Frau Franzen habe die bauliche Bestandsaufnahme bezüglich der Dorferneuerung 

abgeschlossen. Am 5.11.2010, 20 Uhr findet ein Schlüsselpersonengespräch statt. 
- die Heckenrückschnittarbeiten sind bis 28.02.2011 durchzuführen. 
- in der letzte Bürgermeisterdienstbesprechung sei über folgenden informiert werden: 
 -  Baumkataster für öffentliche Stellen wird erstellt. 

- der Radwegebau in der VG kostete 4,1 Mill. €, davon hat die VG 1,5 Mill. € 
bezahlt. 

- der von der VG angestellte Streetworker komme gut an und sei beliebt bei den 
Jugendlichen.  

- der Halbjahresbericht nach § 21 GemHVO liegt vor. 
- er habe die VGV beauftragt Angebote für Wartungsverträge für Elektroanlage, 

Belüftung und Brandschutz 
- der Radweg Spiesheim - Wörrstadt ist fertig. Das DLR hat einen Leistungsbescheid 

über 15.000,00 € geschickt. 
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- Herr Heribert Erbes habe eine Mail geschickt und die Gemeinde aufgefordert die 
große Wasserlache im Wirtschaftsweg „Armsheimer Weg“ zu beseitigen. Herr 
Pfeifer von der VGV habe die Angelegenheit geprüft und sei zu dem Ergebnis 
gekommen, dass eine Abschiebung des Seitenstreifens erfolgen müsste. Im 
nächsten Jahr soll diesbezüglich eine Sitzung des Landwirtschaftsausschusses mit 
den Anliegern stattfinden. 

- die VG-Werke haben verschließbare Schachtabdeckungen im Berggäßchen 
eingebaut. 

- der Bericht der Straßenbegeherin liegt vor. 
- die Jugendlichen zwischen 8 und 15 Jahren hätten ihn gebeten den Jugendraum 

wieder zu öffnen. Die älteren Jugendlichen würden gerne das Sängerstübchen 
nutzen. 

- der Landesbetrieb Mobilität habe schriftlich mitgeteilt, dass Hinweisschilder ortsnah 
aufzustellen sind. Vor Ortseingängen seien sie nicht erlaubt. 

- es werde eine neue Straßenreinigungssatzung erlassen. Daher seien alle 
öffentlichen Plätze zu melden.  

- die Versicherung habe die Kosten des Ölschadens beglichen. 
- der Gemeindearbeiter hätte gerne 4 Winterreifen für seinen alten Privat-PKW, den 

er für den Winterdienst nutze. 
- es sollen Spielgeräte für den Kindergarten angeschafft werden. Angebote seien 

eingeholt. Die Bezahlung erfolge aus Veranstaltungserlösen und Spenden. 
- im Prozeß mit der Fa. Becker habe man einen Teilerfolg in der 1. Instanz erzielt. Da 

die Richterin krank geworden sei, würde jetzt ein neuer Richter bestimmt. 
- die blauen Mittelkreise auf der Kunstrasenfläche werden erneuert, da sich der 

Kleber am Stoss gelöst hat. Dies erfolgt im Rahmen der Gewährleistungspflicht. Der 
Platz ist gesperrt. 

 
RM Willi Schmitt teilt mit, dass am 4.11.2010 das Schlammbecken gereinigt wird. 
 
RM Petra Westenberger teilt mit, dass die Beleuchtung am Mittelbach zu dunkel ist. Die 
Gemeinde muss nur die Leuchtmittel besorgen.  
  
RM Walter Dexheimer regt an vor dem Bau der Windkraftanlagen die Wirtschaftswege zu 
begutachten. 
 
RM Eckhard Müller weist auf folgendes hin: 
- im Sängerstübchen soll verstärkt darauf geachtet werden, dass die Heizung nach 

Benutzung des Raumes heruntergestellt wird. 
- in seiner Funktion als Beigeordneter möchte er nicht mehr die Sitzungen Agenda 

2010 besuchen. 
- im Frühjahr 2011 sollte mit den Vorbereitungen für das Weinfest 2014 begonnen 

werden.  
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In der Einwohnerfragestunde wurden folgende Fragen gestellt: 
 
 
Was gedenkt die Ortsgemeinde hinsichtlich des Fluglärms zu unternehmen? 
 
Beig. Eckhard Müller teilt mit, dass Sammellisten gegen den Fluglärm bei der 
Gemeindeverwaltung ausgelegt werden. Jeder Bürger sei aufgefordert zu unterschreiben. 
 
 
Wie weit ist die Planung für die Erneuerung des Daches Sportheim? 
 
Obgm. Schmitt teilt mit, dass die Verbandsgemeindeverwaltung die Sache noch prüft. 




